
臺北市立成淵高級中學 111年度第 1學期 

十一月青年會議 

一、時間：111年 11月 16日(星期三)中午 12點 30分 

二、地點：綜合教學大樓五樓研討室 

三、出席人員：校長、各處室主任、各班班代、各社社長、三糾大隊長、班聯會成員 

四、負責人：班聯會 

五、記錄：班聯會文書組 

六、會議內容： 

    班聯會主席：各位老師各位同學午安，在場的人數已經超過三分之二，十一月份的青年會議就

在這邊開始。 

    司儀：班聯會工作會報。 

    班聯會副主席：大家好，我是成淵26屆班聯會副主席，十一月份工作會報。校務會議學生代表選

舉結果，選舉結果是由我們的101、102、106、108、110、111、112、201、202、203、204、206、208

的班代當選。再來是成淵之星，成淵之星決賽在11/11舉行，結果如下：才藝組總共有3名、舞蹈組從

缺、歌唱組有4組3名，都有在校慶當天進行表演。校慶紀念品的部份，目前紀念書包已經陸續發放，

有些班級沒有拿到書包是因為廠商還沒做完，所以會依照廠商進度決定我們的發放速度。徽章將從

11/17開始發送。接著是聖誕點燈，聖誕點燈是12/8，我們已經陸續在開始籌備，也跟一些社團開始

合作，我們會有班聯、熱音社、吉他社、流音社、康輔社、熱舞社、手語社在這個活動表演。以上，

謝謝大家。 

    班聯會主席：針對以上十一月份的班聯會報有任何的班代或與會人員想要提出疑問的嗎？  

    司儀：提案討論。 

    班聯會政務長：大家好，我是成淵班聯26屆的政務長翁安琪，以下為各位進行本月的政務會報。

首先，本月的討論將會分為三個部份，首先是工作會報，再來是提案討論，最後是要提醒各位的提醒

事項。首先是班社服進出校門提案，考量歷屆皆有班級提出有關學校對於班社服規定的相關提案，可

見長久以來，班社服提案一直都是成淵學生所關注的議題。班聯會自暑假以來就統籌之前的提案單，

以及與校方及內部成員進行多方討論，致力推行本提案。至於具體事項部分將會組成籌組小組，邀請

各位班代進行更深入的討論。在會後結束後若有班代有興趣，也可至前方登記加入班社服進出校門的

提案討論小組。首先是提案案由的部分：有鑑於成淵高中社團蓬勃，許多的社團、班級和組織都有設

計專屬於個人團體之服裝，而此服裝亦在經過申請且學校審查核可後，製作並發放給團體成員；此外，

班社服不僅讓學生有更多種穿衣的選擇，也能體現團體中的向心力。根據現行服儀規範，進出校門口

時最外層需穿著制服或運動服，許多人為顧及學校的規範之下，選擇在班社服外加穿校服，或另外帶

至學校替換。除了考量出校門時不會有身份識別的問題。臺灣夏日燠熱，在班社服外加穿校服常使學

生感到悶熱不舒服，又或者其他同學採取帶到學校換裝的方式，但這種方法則略顯麻煩。故希望讓學

生能穿著經學校審查核可之班社服進出校門，無須在外面加穿制服、運動服或是外套。具體建議部分：

1.可穿著經學校審查核可之班社服進出校門，無須在外面加穿制服、運動服或是外套。2.針對學校提

出識別身分及校園安全問題，班聯會在進行多方討論及參考先前108班級提案後，決定採取以下方法，

以利在辨識學生身分、維護校園安全同時，保障學生的穿衣自由：規範班社服正面需有成淵高中中文

字「成淵」或是英文縮寫「CY」字樣，且大小應大於等於制服上面的校徽大小，以方便秩序糾察隊、

校安，以及教官等進行辨識。3.倘若違反以上規定（即進出校門口時未穿著成淵高中制服、成淵高中

運動服或上述符合規定之班社服），將依現行處罰規定處置，即經集會宣導或糾正勸導仍未改進者，



將依《教師輔導與管教學生辦法》辦理，實施正向管教措施、口頭糾正、書面自省、靜坐反省，並列

入日常生活表現紀錄或通知監護人處理等。備註的部分參考了幾間學校的類似作法：首先是陽明高中，

陽明高中的規定是只要班社服有陽明英文縮寫YM即可，大小沒有規範。中正高中是上衣可穿著班社服

或便服，但需出示學生證。而錦和高中並無出入校門服儀規定，但實際運行上穿著班社服或便服皆可。 

再來大安高工是可穿著班社服進出校門，但因為學校各班沒有班服，社服也很少，所以在實際執行上

大部分學生依然以穿著運動服為主。最後永春高中是學生進入校園期間均應穿著學校校服，社團、班

級活動或其他事先申請通過之團體活動除外。針對以上提案，有與會人員有問題嗎？ 

    學務主任：校長主任各位同學大家午安，政務長在之前班聯會有與主任還有學務處這邊進行討論，

因為這個議題大家都關注已久，現在其實進行到這樣的程度就是先做一個資料的彙整。所以如果同學

你後續有相關的疑義或者是對於這個議案你是有興趣的，就請大家踴躍的加入這個提案的小組、籌組

的小組。現在的台北市其實有很多的高中，我們的面向就是還需要蒐集更多的資料來做一個統計與討

論。不管是在師長的面向，或者是在糾察隊值勤的面向，以及校園安全的面向，我們還是要做一個通

盤的考量，這些都會放在籌組小組來作更全面的討論。討論完之後按照我們的程序，會再送回青年會

議，再由班聯會來進行提案跟報告，主任作這樣以上補充。 

    班聯會政務長：好，謝謝主任的補充。還有與會人員有疑問嗎？如果沒有疑問的話，就先進到

下一個部分。下一個部分為提案討論，本月提案總共有一個，為 110提出的提案。請各位幫我看到

手上的回覆單，提案案由為因為有些同學上完廁所後未有沖水的習慣，容易造成廁所產生臭味，而

且用手動抽水會增加疾病傳播的概率，另外本校也有些許的廁所正在使用自動小便斗，希望校方能

夠增設一些自動小便斗。具體建議部分是將廁所小便斗更換為自動小便斗。班聯會回覆為增設自動

小便斗益處良多，不僅能減少疾病傳播概率，也能使廁所環境更加乾淨整潔；可以減少負責打掃廁

所同學的負擔，使用者使用時也更方便及舒適，受益人不只限於學生，教職及行政人員亦可受惠。

不過針對提案案由所提及的廁所異味問題，除了增設自動小便斗外，更應向使用者加強宣導「保持

公用廁所使用整潔」的習慣，才能從根本解決廁所髒亂和異味問題。據此，班聯會希望校方能撥出

經費在寒暑假期間進行增設。本提案牽涉到經費使用和設備更新，故轉交總務處進行評估與回覆。

總務處回覆部分是待申請學校廁所整修經費時，就會納入設計討論的考量。針對這個提案，請問

110班代有問題嗎？ 

    110班代：沒有。 

    班聯會政務長：好，那請問與會人員有問題嗎？如果沒有問題的話，就進到最後一個部分。最後

一個部分是提醒事項。雖然每次開青年會議，或是提案單繳交前，同學都會在群組上提醒各位，但提

案單的缺交以及遲交的狀況仍然非常嚴重。與會人員也有無故未到的情況發生，在這邊再次提醒，如

果是班代臨時有事無法到的話，應請班上同學進行代理，若是各社社長，同理須請社員代理。以上的

提案單缺交遲交嚴重以及與會人員未到都會影響班代在學期末的懲處狀況，所以請各位班代務必記得，

以免喪失自身的權利。最後是加入Line提案小組的部分，雖然在上次就已經有請各位加入提案的統籌

小組，但現在仍有少部分的班級代表仍未加入，請尚未加入的班代等一下可以到前方向班聯會成員進

行登記，我們會把你加進群組，也可以回家看一下Line上面的通知部分，都會有收到群組的邀請，以

上。請問與會人員有問題嗎？如果沒有問題的話，這個就是本月十一月份的青年會議政務會報，謝謝

大家。 

    班聯會主席：再做詢問一次的動作，針對以上十一月份政務會報的部分，有任何與會人員有疑問

嗎？  

    司儀：臨時動議。 

    班聯會主席：現在我們進行臨時動議，請問現在的與會人員有任何想要提出臨時動議的嗎？ 

    學務主任：校長主任各位同學大家好，主任這邊再作幾件事情的提醒。首先我們先看到剛剛再提



案的部分，我覺得還蠻開心，就是可以看到同學在生活樣態上可以做到細節的關注，但是主任還是要

提醒各班的提案，如果涉及到學生有些使用習慣的問題，可能還是要想想我們要怎麼互相的提醒跟要

求彼此，去改善這個習慣。除了有些東西是窒礙難行的，就是我們透過宣導之後也沒辦法，有些是我

們學校要增進學生權益的，我們可以參考多方的意見後，我們再進行各班的提案，這樣有理解嗎？這

部分是先做第一個部分的提醒。再來的話就是之前有提案是希望側門可以恢復開放，主任這邊再提醒

一下，在十一月初的時候，我們就有進行側門的開啟，因為現在疫情的部分在相關的政策是趨緩的，

所以側門目前開放的時間是禮拜一、三、五，同學回去之後可以再提醒一下同學是7:30到8:00，每個

禮拜的二跟四不管有沒有朝會，都是7:00到7:30開啟，這兩個時間請大家回去記得。也請同學們稍微

留意一下上課的時間，以利進校門的時候是比較充裕的，不要進行奔跑，這部分還是要給自己一個比

較寬裕的時間，以上補充。 

    班聯會主席：在場的與會人員還有要提出臨時動議的嗎？好，那我們十一月份的青年會議就開到

這邊為止，謝謝各位與會人員的參與，我們就到這邊散會。  

七、散會：中午 12點 46分 


